
02/2018 

 

 

N I E D E R S C H R I F T 

 

 

aufgenommen bei der am 26.02.2018, um 19:00 Uhr, im Marktgemeindeamt Mondsee, Sit-

zungssaal im 1. Stock, stattfindenden vierzehnten Sitzung des Gemeinderates der Marktge-

meinde Mondsee. 

 

Anwesende: Bürgermeister Karl Feurhuber ÖVP   

 1. Vizebürgermeister Josef Wendtner ÖVP   

 2. Vizebürgermeister Ing. Rüdiger Frauenschuh FPÖ   

 Vorstand Ing. Richard Kothmaier ÖVP  

 Vorstand Wilhelm Feichtinger ÖVP 

 Vorstand Dipl. TZT Franz Schwaighofer GRÜNE 

 Vorstand Vorstand Jürgen Prasse PULMO  

 

Gemeinderäte:  

 Sabine Buchner PULMO   

 Dr. Gerhard Eidenhammer ÖVP  

 Mario Fischer Colbrie FPÖ 

 Carina Grabner ÖVP   

 Christine Grabner ÖVP   

 Sylvia Klimesch GRÜNE   

 Brigitta Mayr GRÜNE 

 Karl Meidl GRÜNE    

 DI Andrea Mierl ÖVP  entschuldigt 

 Richard Niederreiter ÖVP   

 Christian Oberschmid SPÖ  

 Koloman Pöllmann FPÖ   

 Christine Pölz ÖVP  

 Wolfgang Romauer FPÖ  

 Helmut Schnöll PULMO  entschuldigt 

 Ilse Schütz PULMO  ab 19:05 

 Ing. Bernhard Widlroither SPÖ   

 Rudolf Wilflingseder ÖVP  entschuldigt 

 

 

Für die entschuldigt ferngebliebenen Gemeinderats-Mitglieder sind die Ersatzmitglieder Aig-

ner Gerhard, Eidenhammer Judith und Kothmaier Bernhard erschienen. 

 

 

 

 

 

Zuhörer: 7 

 

 

 

 

Schriftführerin: AL Dr. Elisabeth Niederbrucker 
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Der Vorsitzende begrüßt die Erschienenen, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 

Sitzung. Vor Eingang in die Tagesordnung wird TOP 5 für abgesetzt erklärt. Der Vorsitzende 

teilt mit, dass er im Anschluss an die Gemeinderatssitzung eine ao. Gemeindevorstandssit-

zung einberuft und ersucht die Mitglieder des Gemeindevorstandes nach Schluss der Gemein-

deratssitzung um verlässliche Teilnahme. 

 

 

P u n k t  1.) 

 

Berichte des Bürgermeisters 

 

Der Vorsitzende berichtet über/dass  

 Ein heute eingelangtes Ansuchen betreffend Public Viewing zur Fußball WM 2018 

bei  Pizzeria Toskana und angrenzender Festwiese, welches in der anschließend Vor-

standssitzung beschlossen werden soll. 

 Ein Ansuchen des Ordenskindergartens zur Errichtung einer 2. Krabbelstubengruppe 

ab 2018/19 mit provisorischer Unterbringung im Container. 

 Ein Angebot des BTV zu Veranstaltungsankündigungen. 

 Einen gemeinsamen Termin der 4 Gemeinden bei IKD/HR Gugler am 20.02.2018 be-

treffend gemeinsamer Bauhof und notwendige weitere Schritte. 

 Ein Schreiben von LH Stelzer über die Verschiebung der Landesausstellung auf 2027. 

 Die Tourismusstatistik 2017 und ergibt der Vergleich zu 2016 eine Steigerung der 

Nächtigungszahlen. 

 Die Angelegenheit Errichtung Modelleisenbahnmuseum und verliest das Schreiben an 

LH Mag. Stelzer und LR Hiegelsberger vom 20.02.2018. Es kommt zu verschiedenen 

Wortmeldungen insbesondere zu möglichen alternativen Standorten bzw. Räumlich-

keiten für die Ausstellung Sammlung Malzer und soll die Causa nochmals unter TOP 

Allfälliges behandelt werden. 

 

P u n k t  2.) 

 

Genehmigung der Kassen-, Haushalts- und Vermögensrechnung der Marktgemeinde 

Mondsee für das Finanzjahr 2017 sowie Genehmigung von verschiedenen Kreditüber-

schreitungen im Finanzjahr 2017. 

 

Der Vorsitzende berichtet, dass sich der Prüfungsausschuss der Marktgemeinde Mondsee in 

seiner Sitzung am 19. Februar 2018 mit der Überprüfung des Rechnungsabschlusses für das 

Finanzjahr 2017 beschäftigt hat und bringt den Mitgliedern des Gemeinderates die gegen-

ständliche Niederschrift wie folgt zur Kenntnis: 

 

Ordentlicher Haushalt 

 

Einnahmen 13.768.505,17 

Ausgaben 13.742.516,47 

Sollüberschuss 2017 25.988,70 

 

Ist-Ergebnis 2017 

 

Einnahmen   33.016.212,89 

Ausgaben   28.873.463,07 

Ist-Überschuss 2017   4.142.749,82 
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Durchlaufende Gebarung 

 

Verwahrgelder  Einnahmen   5.247.828,10 

 Ausgaben   4.814.034,16 

 Übernahme in das Finanzjahr 2018  433.793,94 

 

Vorschüsse Ausgaben   1.589.024,04 

 Einnahmen   1.210.020,96 

 Übernahme in das Finanzjahr 2018  379.003,08 

 

Schulden 

 

Stand 1.1.2017   5.623.093,26 

Zugänge   0,00 

Abgänge   189.206,16 

Stand 31.12.2017   5.433.887,10 

 

Vermögen 

 

Stand 1.1.2017   22.957.334,17 

Zugänge   45.249,45 

Abgänge   0,00 

Stand 31.12.2017   23.002.583,62 
 

Rücklagen (Sparbücher) 

 

Rücklage Seniorenwohnheim   359.857,85 

Rücklage Spenden Seniorenwohnheim   6.403,49 

Rücklage Kanalbau   149,18 

Rücklage Unverschuldete Notlagen-Fonds    14.924,31 

Rücklage Lindenthaler'sche Schulstiftung   11.800,85 

Rücklage "Sozialer Wohnbau"   65.572,88 

 

Außerordentlicher Haushalt 

 

Einnahmen 7.112.916,18 

Ausgaben 2.826.472,91 

Sollüberschuss 2017 4.286.443,77 

 

Nach vollständiger Verlesung der gegenständlichen Niederschrift des Prüfungsausschusses 

sowie Erläuterung einzelner Zuführungen an den außerordentlichen Haushalt, erfolgen keine 

weiteren Fragen seitens der Mitglieder des Gemeinderates und stellt der Vorsitzende den An-

trag, die vorliegende Kassen-, Haushalts- und Vermögensrechnung für das Finanzjahr 2017 

sowie die verschiedenen Kreditüberschreitungen zu genehmigen. 

 

Antrag Vorsitzender: Zustimmung zum Rechnungsabschluss 2017 in der vorgetragenen 

Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen. Abwesend: GV Kothmaier. 
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P u n k t  3.) 

 

Beschlussfassung eines Übereinkommens über die Errichtung, Erhaltung und Instand-

setzung der Beleuchtungsanlage für den neuen Schutzweg / B154. 

 

Der Vorsitzende verliest das zur Beschlussfassung vorliegende Übereinkommen betreffend 

Errichtung, Erhaltung und eine allfällige Instandsetzung der Beleuchtungsanlage für den 

Schutzweg an der B154 Mondsee Straße, km 17,600+20m mit der Landesstraßenverwaltung/ 

Abt. Brücken u. Tunnelbau. 

Über Nachfragen zum Schutzweg teilt Vizebgm. Wendtner mit, das Übereinkommen betrifft 

lediglich die Beleuchtungsanlage. 

 

Antrag Vizebgm. Wendtner: Beschlussfassung eines Übereinkommens in der vorgetragenen 

Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen.  

 

Das Übereinkommen bildet einen integrierenden Teil der Niederschrift (Beilage 1). 

 

 

P u n k t  4.) 

 

Verlesung und Kenntnisnahme der Niederschrift der Prüfungsausschusssitzung vom 

11.12.2017 

 

Der Vorsitzende bringt dem Gemeinderat die Niederschrift der Prüfungsausschusssitzung 

vom 11.12.2017 und vom 19.02.2018 ab Tagesordnungspunkt 2 durch Verlesung zur Kennt-

nis. 

Es ergibt sich zu diesem Tagesordnungspunkt durch den Gemeinderat keine weitere Wort-

meldung und auch keine Debatte.  

 

 

P u n k t  5.) 

 

Genehmigung der Niederschrift vom 29.01.2018 

 

Dieser TOP wurde vor Eingang in die Tagesordnung abgesetzt. 

 

 

P u n k t  6.) 

 

Allfälliges 

 

Behandelt wird nochmals die Angelegenheit Errichtung Modelleisenbahnmuseum und ersucht 

der Vorsitzende den als Zuhörer anwesenden Obmann des Heimatbundes um seine Sicht der 

Dinge insbesondere hinsichtlich der Vereinbarungen mit der Pfarre betreffend Museumsräu-

me.  

Weitere Fragen und Wortmeldungen betreffen alternative Standorte (Galerie Schloss Mond-

see/Adaptierung der bestehenden Räume im SKGLB Museum) für die Ausstellung der 

Sammlung Malzer, wobei einhellig die Meinung vertreten wird, dass die Gemeinde und der 

Heimatbund alles tun sollten, dass die Sammlung Malzer jedenfalls für den Heimatbund und 

Mondsee erhalten bleibt. 
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GR Oberschmid erinnert die Fraktionen nochmals an die Nominierung von Mitgliedern in den 

Aufsichtsrat des KVZ und haben die Grünen und Liste Pulmo die Personen bereits namhaft 

gemacht. Er ersucht die FPÖ und ÖVP Fraktion möge zeitnah eine Entscheidung zur Entsen-

dung treffen und diese dem KVZ mitteilen. 

 

GR Niederreiter lädt die anwesenden Mitglieder des Gemeinderates aufgrund seines heutigen 

60sten Geburtstages zum Umtrunk in das GH Wirtskultur. 

 

GV Prasse fragt zur Übernahme der Kosten für die Nachmittagsbetreuung im Kindergarten 

durch die Gemeinde und teilt der Vorsitzende dazu mit, dies sei noch nicht in den Fraktionen 

diskutiert worden. 

GV Prasse äußert sich abschließend kritisch zur geplanten Errichtung des von Altbgm. Mierl 

geforderten Gehsteiges in der Schießstattgasse, dies sei nicht in den zuständigen Gremien 

besprochen worden. 

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, bedankt sich der Vorsitzende für die 

rege Mitarbeit und schließt die Gemeinderatssitzung. 

 

 

Ende: 20:40 Uhr 

 

 

Die Schriftführerin:       Der Bürgermeister: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Fraktionsobmänner: 

Die Fraktionsobfrau: 

 

 

Feichtinger Wilhelm:  _____________________________ 

 

 

Pöllmann Koloman: _____________________________ 

 

 

Mayr Brigitta: _____________________________ 

 

 

Prasse Jürgen: _____________________________ 

 

 

Oberschmid Christian: _____________________________ 


